

COLLÈGE MGR. FRANÇOIS-XAVIER VOGT		AÑO ESCOLAR: 2021-2022
DEPARTAMENTO DE LV2	<b>CONTROL</b>	Situation séquentielle n° 4 Fecha: día 15 de febrero de 2022
<b>LENGUA ESPAÑOLA</b>		
PROFESOR: Séverin ESSONGUE	TERMINALE S.E.S ESPAGNOL	Duración: 2 horas, coeficiente: 2

*Competencia: Les candidats seront capables de comprendre, s'exprimer et interagir sur l'importance et les enjeux actuels de la globalisation des échanges économiques dans le but de relever les défis de croissance du Cameroun et du continent africain.*

*CONSIGNA: Lea el texto siguiente para responder lógicamente y racionalmente a las preguntas de recepción de textos.*

### **TEXTO: Exámenes de las políticas comerciales de la OMC en Camerún**

En el informe se observa que el Camerún se recupera lentamente de una prolongada depresión que duró hasta 1995. Los resultados económicos han mejorado sobre todo gracias a la aplicación de reformas estructurales (liberalización económica y privatizaciones) y a acontecimientos externos favorables. Las reformas estructurales se han basado en la privatización de los monopolios estatales y en la liberalización de los precios, con miras a dejar que la asignación de los recursos sea determinada por el libre juego de la oferta y la demanda. En ese contexto, el Gobierno considera que la liberalización del comercio es parte integrante de sus esfuerzos para modernizar la economía. Los objetivos de la política comercial siguen apuntando a lograr una mayor apertura del régimen comercial y a ampliar el acceso de las exportaciones del Camerún a los mercados. Sin embargo, a pesar del mayor crecimiento registrado recientemente, el Camerún sigue padeciendo los efectos de la pobreza generalizada, el deterioro de los sistemas de educación y de salud y una deficiente gestión de los asuntos públicos. La agricultura y la silvicultura son los sectores que más contribuyen al PIB. Asimismo, el sector petrolero reviste considerable importancia para la economía, ya que el petróleo y sus productos constituyen las principales exportaciones del Camerún. Entre otros artículos importantes de exportación figuran el cacao (sobre todo en grano), el café, el aluminio y la madera. Los productos manufacturados constituyen las principales importaciones. La Unión Europea (UE) sigue siendo el principal mercado de sus exportaciones (en 1999/2000 recibió, aproximadamente, el 66 por ciento de las exportaciones de mercancías), así como la principal fuente de importaciones (50 por ciento).

El Camerún es Miembro fundador de la OMC... Las políticas y prácticas comerciales del Camerún en gran medida son determinadas a nivel regional en el marco de la CEMAC... Los aranceles constituyen el principal instrumento de política comercial del Camerún... En el informe también se señala que la agricultura y la silvicultura siguen siendo las principales actividades económicas del Camerún, pues representan más del 40 por ciento del PIB y dan empleo a alrededor del 60 por ciento de la población... El Gobierno considera que el desarrollo del sector agropecuario es el mejor recurso para reducir la pobreza en el Camerún y estimular el crecimiento económico. Está decidido a profundizar la liberalización del sector, inclusive, recurriendo a las privatizaciones. Su estrategia se basa en mejorar la competitividad del sector y la productividad de los factores, con miras a fortalecer el crecimiento y aumentar los ingresos de los agricultores. Asimismo, sus esfuerzos están encaminados a diversificar la producción nacional y promover la diversificación de las exportaciones. El arancel NMF medio aplicado a la agricultura (definición de la OMC) es del 22,5 por ciento.

El sector de los servicios aporta aproximadamente el 40 por ciento del PIB. El Camerún ha eliminado casi todas las restricciones que limitaban anteriormente el comercio de servicios. Las restricciones que aún rigen se aplican únicamente a los servicios denominados estratégicos, tales como el suministro de agua, la electricidad, el transporte público y las telecomunicaciones... Las autoridades del Camerún están empeñadas en proseguir la reforma estructural con miras a estimular la inversión privada, mejorar la competencia y la eficiencia y bajar los costos, facilitando con ello la eficiente asignación de los recursos, aprovechando las ventajas comparativas del Camerún y elevando el crecimiento económico. Para poder lograr la reducción de la pobreza en forma sostenida, el Camerún necesita obtener altas tasas de crecimiento económico, mejorar sustancialmente la eficiencia del gasto público y fortalecer la gestión pública. Asimismo, es indispensable la adopción de nuevas medidas para seguir desarrollando la infraestructura de la economía, tanto física como de los servicios, y para mejorar la base de recursos humanos y superar las limitaciones que imponen al proceso de desarrollo las deficiencias que padecen esos ámbitos. Si mejorase el nivel de sus compromisos multilaterales, el Camerún podría generar confianza en la irreversibilidad de sus reformas y hacerlas más creíbles, con lo cual aumentaría su capacidad para atraer la inversión externa necesaria.



## II. TRADUCCIÓN. 10 puntos.

### A. TRADUCCIÓN DIRECTA. *Traduzca correctamente en francés el siguiente fragmento del texto.* 5 puntos

En el informe se observa que el Camerún se recupera lentamente de una prolongada depresión que duró hasta 1995. Los resultados económicos han mejorado sobre todo gracias a la aplicación de reformas estructurales (liberalización económica y privatizaciones) y a acontecimientos externos favorables. Las reformas estructurales se han basado en la privatización de los monopolios estatales y en la liberalización de los precios, con miras a dejar que la asignación de los recursos sea determinada por el libre juego de la oferta y la demanda. En ese contexto, el Gobierno considera que la liberalización del comercio es parte integrante de sus esfuerzos para modernizar la economía.

### TRADUCCIÓN INVERSA. *Traduzca en todas letras en un español académico las oraciones siguientes resaltando las peculiaridades de los idiotismos y modismos españoles.* 5 puntos

Dans le détail, le léger recul de nos exportations à destination du Cameroun entre 2019 et 2020 est porté par l'importante chute des exportations d'équipements mécaniques, matériel électrique, électronique et informatique à 111,7 M EUR (-19,7% soit -27 M EUR). Cette diminution a cependant été compensée d'une part par les ventes de produits pharmaceutiques, qui représentent historiquement le premier produit d'exportation français vers le Cameroun et qui se maintiennent ainsi à un de leur plus haut niveau depuis dix ans (+15,4% à 89,9 M EUR), puis par la hausse des ventes de produits des industries agroalimentaires (+12,3% à 97 M EUR). La tendance est également favorable pour ce qui concerne les ventes de matériels de transport qui augmentent de 39,6% (soit +8,4 M EUR) : évaluées à 29,6 M EUR, elles atteignent leur plus haut niveau de la décennie.

## III. REDACCIÓN LIBRE / 10 PUNTOS

En un lenguaje simple, claro y coherente, razone en la lógica dialéctica, con un mínimo de veinticinco oraciones esta declaración de Patrick Lagadec después de traducirla al español: « *Les crises de demain sont souvent le refus des questions d'aujourd'hui* ».